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Asumieron el Dr. Osvaldo de la Cruz Caballero, como rector y Dr.
Julio César Meaurio, como vicerrector. pág. 2.



             Durante el acto de posesión de Cargo del Rector y Vicerrector UNE (período 2020-2025), asumieron el
Dr. Osvaldo De la Cruz Caballero Acosta como Rector, y el Dr. Julio César Meaurio Leiva como Vicerrector de la
Universidad Nacional del Este (UNE). El acto se realizó el viernes 31 de julio en el auditorio del Rectorado. El
histórico evento tuvo aspectos muy singulares debido a las restricciones sanitarias vigentes en todo el Alto
Paraná.

             Además de las autoridades que asumieron, estuvieron también presentes el Presidente del Tribunal
Electoral Independiente (TEI), Dr. Hugo Casartelli Oreggioni, el Secretario General de la Universidad, Abg. Pedro
Amarilla, el Maestro de ceremonias Abg. Ronald Villalba y los encargados de la transmisión en vivo a través de
Facebook y la plataforma Zoom. 

Más imágenes del acto en el Facebook:  
 https://www.facebook.com/universidadeleste/photos/pcb.2803240369910211/2803216566579258/?type=3&theater
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Dr. Osvaldo de la Cruz Caballero, rector Dr. Julio César Meaurio, vicerrector 

ASUMEN NUEVO RECTOR Y
 VICERRECTOR DE LA UNE



El flamante Rector de la Universidad
Nacional del Este expresó estar
orgulloso de ser el primer rector
genuinamente formado en la UNE. Se
comprometió a honrar la confianza
depositada en su persona e invitó a
todos a construir la universidad para
los universitarios.
       Destacó que eso será posible con
la participación de estudiantes,
docentes, investigadores,
extensionistas y funcionarios. El Dr.
Caballero insistió en la participación
de todos para cumplir lo que dice el
slogan "la UNE que queremos, la
hacemos todos”..

El Acto de Posesión de Cargo de Rector y
Vicerrector del periodo 2020-2025” de la
UNE, fue en el Salón Auditorio del
Rectorado de la UNE y siguiendo todas las
recomendaciones de seguridad
establecidas en el Protocolo de Salud. 
      El evento tuvo más de 3 mil personas
con participación virtual, mediante la
transmisión en vivo por la fanpage
institucional y la Plataforma de
videoconferencia Zoom, de referentes de la
Educación Superior del Paraguay, el
Mercosur, de toda Latinoamérica y Europa,
además de autoridades locales y
nacionales. 

Vídeo en
https://www.facebook.com/universidadeleste/videos/3222
45492492322/

NOVEL RECTOR DE LA UNE INSTA A CONSTRUIR 
UNA UNIVERSIDAD PARA UNIVERSITARIOS
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            La Universidad Nacional del Este (UNE), a través de su representante institucional,
participó de una reunión virtual de planificación con referentes de la Secretaría de Políticas
Lingüísticas de Paraguay. 
             El objetivo del encuentro, realizado por la Plataforma Zoom, fue planificar acciones para
el cumplimiento de la Ley 4251/10, De lenguas, desde los distintos Organismos y Entidades del
Estado.La reunión virtual contó con la presencia de la Ministra Secretaria Ejecutiva del referido
ente, Ladislaa Alcaraz de Silvero, quien abogó por el fortalecimiento de las Unidades de Asuntos
Lingüísticos en las instituciones dependientes del Estado.
            La Directora General de Planificación Lingüística, Celia Godoy, a su turno, brindó
orientaciones específicas sobre las acciones a ser aplicadas para el 2020 y acerca de la
Campaña denominada "Rohayhu che Ñe'e".
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Planifican acciones sobre 
aplicación de la Ley de lenguas



               La alumna Mirta Raquel Bareiro Cabral, de la carrera de la Licenciatura en Teatro,
defendió su Trabajo Final de Grado, en forma virtual, en el marco de la resolución del
Protocolo para el desarrollo de Actividades Académicas Virtuales en la Escuela Superior
Bellas Artes, dependiente del Rectorado de la Universidad Nacional del Este ante la
pandemia del COVID- 19, en concordancia a las disposiciones establecidas por el CONES.
                 
               La flamante licenciada presentó su investigación titulada “Politicas Públicas para
la promoción de la Economía Creativa, aplicadas por la Gobernación del Alto Paraná y los
municipios de Ciudad del Este, Minga Guazú y Presidente Franco 2019", llevada a cabo con
acompañamiento de la Magister Liliam Judith Alderete de Fernández.

Participantes de la defensa virtual de Tesis. 

Alumna de Bellas artes (ESBA) 
defiende tesis de forma virtual



            La joven Angélica María Adorno Benítez (Angy Adorno), egresada de la carrera
de Ingeniería de Sistemas de la Facultad Politécnica de la Universidad Nacional del
Este (UNE), , obtuvo el título de MASTER OF INFORMATION TECHNOLOGY de la
Universidad de Melbourne, Australia.

               Adorno fue adjudicada con la Beca Carlos Antonio López (BECAL),
representando a la institución y al país en una de las universidades públicas más
prestigiosas del mundo. La UNE se congratula con el logro de la Ingeniera y le desea
éxitos en esta nueva etapa.
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Egresada de la UNE culmina 
Maestría en Australia



            La Red de Planificación de la Universidad Nacional del Este (RPUNE) comenzó el proceso de
revisión y actualización del “Código de Ética y del Código de Buen Gobierno de la UNE” durante
una reunión virtual celebrada el martes 04 de agosto.

             Participan en dicha tarea, representantes y responsables del MECIP de todas las unidades
académicas que integran la RPUNE, coordinados por el Director General de Planificación y
Responsable del MECIP del Rectorado de la UNE. El encuentro virtual tuvo resultados muy
satisfactorios, pues además, fueron evaluados los resultados institucionales sobre los Acuerdos y
Compromisos Éticos que fueron elaborados de manera participativa y consensuada de modo que
sean pertinentes y apropiados para toda la institución.

              Así mismo, la reunión virtual sirvió para presentar la evaluación del nivel de madurez del
Sistema de Control Interno MECIP en cuanto a la planificación, metodología, implementación,
control y mejoras, según los criterios e indicadores establecidos por dicho sistema.

RPUNE inicia proceso de revisión y 
actualización de códigos institucionales



Autoridades sanitarias del país y la región
visitaron este martes 4 de agosto la Facultad de
Ciencias de la Salud de la Universidad Nacional
del Este (UNE). Los mismos recorrieron la unidad
académica, además de interiorizarse sobre los
avances de la instalación del laboratorio de
Biología Molecular y el proyecto Hospital
Escuela.
        La comitiva estuvo conformada por el Dr.
Julio Rolón Vicioso, viceministro de Rectoría y
Vigilancia del MSP y BS, acompañado de un
equipo de profesionales del ámbito de la salud
de la Décima Región Sanitaria, encabezado por
su director, el Dr. Hugo Gustavo Kunzle. También
la Dra. Idalia Medina presidenta de la
Asociación de Médicos del Alto Paraná (AMAP),
y la Dra. Rossana González, presidenta del
Sindicato Nacional de Médicos del Paraguay
(SINAMED Paraguay).

        Las autoridades recorrieron las
instalaciones de la Facultad, además de
interiorizarse sobre los proyectos que la
FACISA-UNE está llevando adelante, tales
como el laboratorio de Biología Molecular
que se encuentra a días de su inauguración y
la creación del Hospital Escuela, obras que
beneficiarán en gran manera a toda la
comunidad académica y sociedad en
general.
          Esta visita se dio en el marco de las
actividades oficiales del viceministro de
Rectoría y Vigilancia del MSP y BS quien
trasladó el despacho del viceministerio a su
cargo a Ciudad del Este, debido a la
delicada situación epidemiológica de la
región del Alto Paraná, en el marco de la
pandemia del COVID-19.

ALISTAN LABORATORIO DE BIOLOGÍA
MOLECULAR DEL ALTO PARANÁ
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      El Club de Extensionistas  de la facultad de
Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad
Nacional del Este (UNE) organizó un Webinar,
sobre la necesidad de reformar el Seguro
Social de Salud, con la Senadora Nani Arrúa,
una de las proyectistas. 
       La legisladora explicó las implicancias y
objetivos que se pretende lograr con el
proyecto de Ley que se debe debatir para así
fortalecer al IPS. Comentó que este proyecto
tiene como objetivo blindar el uso de los
fondos jubilatorios y mejorar la prestación del
servicio de salud. 
      Además, se protegerán los fondos
jubilatorios al separar las instituciones con
Consejos de Administración diferentes. También
se van a fortalecer técnicamente ambas áreas
y el aporte a la Seguridad Social se realizará
de forma conjunta, como es actualmente
jubilaciones más salud.

       SENADORA. Georgia Maria Arrua de Dolinsky,
más conocida como “Nani Arrua”, es fundadora del
Partido Patria Querida, fue candidata a Gobernadora
del Alto Paraná en el 2003, integrante y fundadora de
la Multisectorial Paranaense. 
        Asesora de la CUT en Ciudad del Este y ha
impulsado la formación de varios sindicatos y
cooperativa. Es miembro del Colegio de Abogados
del Alto Paraná y docente universitaria. Actualmente
es Abogada, especializada en Derecho Laboral, Civil y
Constitucional, laica comprometida, activista social y
gremial desde joven.

      La Universidad Nacional del Este busca poner a
conocimiento de la sociedad sobre todos los eventos
ocurridos a consecuencia de esta pandemia, a fin de
lograr esto se organizó este debate virtual que se
realizó por la plataforma del Facebook teniendo una
respuesta muy favorable de todos los que
participaron.

DERECHO-UNE ORGANIZA WEBINAR SOBRE PROYECTO 
DEL INSTITUTO DEL SEGURO SOCIAL DE SALUD



        El proyecto de Emprendedurismo de la
Facultad de Ciencias Económicas (FCE) de la
Universidad Nacional del Este cumple 4 años de
labor fortaleciendo la participación activa de los
estudiantes y la interacción permanente entre la
comunidad y la universidad, de acuerdo a lo
destacado por la Abg. Teresa Fleitas, docente
extensionista de la institución.
       La profesional comentó que las actividades
comenzaron con estudiantes de la carrera de
Administración en el 2016. 
         "Primeramente realizamos reuniones con
mujeres que participan del proyecto Demominga”
explicó la Abog. Teresa y agregó que estos
encuentros consistieron en charlas para el
fortalecimiento de la autoestima de las
participantes; luego, se enfocaron en talleres
donde mostraban cómo se puede llevar a cabo
reciclajes ecolucrativos.

        “Todos (las charlas y talleres) incluyeron el
componente contable financiero, como
fijación de precios, manejo de presupuestos,
control de stock, marketing, entre otros”
manifestó la docente.        
         Puntualizó que el objetivo principal del
proyecto, es la generación de ingresos
económicos desde la comodidad del hogar. 
          Tal es así, que hoy en día existe un
grupo de mujeres emprendendoras quienes
están generando sus propios ingresos y son
dueñas de sus negocios, logrando
comercializar sus productos a través de ferias
y otras actividades.
          Las fotos fueron tomadas en el 2019,
durante la formación en Educación Financiera
que se realizó en base a la elaboración de
productos de limpieza. 

ALISTAN LABORATORIO DE BIOLOGÍA
MOLECULAR DEL ALTO PARANÁ



REC TOR  I N I C I A  E L  PER Í ODO  CON  E L
COMPROM I SO  DE  HACER  B I EN  L A S  COSAS

      E l  D r .  O s v a l d o  d e  l a  C r u z  C a b a l l e r o ,  f l a m a n t e  R e c t o r  d e  l a  U n i v e r s i d a d

N a c i o n a l  d e l  E s t e  ( U N E ) ,  d i j o  q u e  i n i c i a  e l  p e r i o d o  c o n  e l  c o m p r o m i s o  d e

h a c e r  b i e n  l a s  c o s a s  y  d e j a r  u n a  u n i v e r s i d a d  e n  v a n g u a r d i a . E l  D r .  C a b a l l e r o

d i j o  q u e  h a r á n  t o d o  l o  p o s i b l e  p a r a  c u m p l i r  l o  q u e  h a b i a n  p r o m e t i d o ,  a l

t i e m p o  d e  a g r a d e c e r  a l  I n g .  G e r o n i m o  M a n u e l  L a v i o s a ,  e x  r e c t o r  d e  l a  U N E ,

p o r  l a  c o n f i a n z a  q u e  h a  p u e s t o  e n  s u  p e r s o n a  c u a n d o  s e  d e s e m p e ñ a n a b a

c o m o  s u  v i c e r r e c t o r .  
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PRESIDENTE DEL TEI DESTACA QUE SE
CUMPLIÓ CON LA MISION ENCOMENDADA

            El Dr. Hugo Casartelli, Presidente del Tribunal Electoral Independiente (TEI), afirmó

que se cumplió con la mision enconmendada por la Asamblea Universitaria de la

Universidad Nacional del Este (UNE) con la posesión al cargo de las nuevas autoridades de

la Institucion de Enseñanza Superior, el cargo de rector y vicerrector, respectivamente.

            El Presidente del TEI, actual decano de la Facultad Ciencias de la Salud dijo que a

pesar del momento dificil que le toca vivir a todo el mundo se pudo lograr realizar una

elección ejemplar.

            Por primera vez en los 26 años de vida institucional de la UNE se contó con dos listas

que pugnaron y además los ganadores son egresados de la institución.

           Vídeo en: https://www.facebook.com/universidadeleste/videos/1692333437581937/

El Dr. Hugo Casartelli, Presidente del TEI (derecha), entrega la resolución de la Asamblea Universitaria al rector.



V I C ERREC TOR  AGRADECE  A L  EX  REC TOR
POR  S ER  PROPU L SOR  DE  L A  UNE

      E l  D r .  J u l i o  C e s a r  M e a u r i o ,  f l a m a n t e  V i c e r r e c t o r  d e  l a  U n i v e r s i d a d

N a c i o n a l  d e l  E s t e  ( U N E ) ,  a g r a d e c i ó  a l  I n g .  G e r o n i m o  M a n u e l  L a v i o s a ,  r e c t o r

s a l i e n t e ,  p o r  s e r  u n o  d e  l o s  p r i n c i p a l e s  p r o p u l s o r e s  d e l  n a c i m i e n t o  d e  l a  U N E

y  u n o  d e  l o s  l í d e r e s  p r i n c i p a l e s  d e l  d e s a r r o l l o  d e  l a  i n s t i t u c i ó n .

      E l  a c t u a l  v i c e r r e c t o r  a s u m i ó  e l  c o m p r o m i s o  d e  a c o m p a ñ a r  l a  g e s t i ó n  d e l

r e c t o r  e n  t o d o s  l o s  p r o y e c t o s  q u e  h a n  t r a z a d o  e n  f o r m a  c o n j u n t a  y  q u e  h a n

c o m p a r t i d o  c o n  l a s  d i f e r e n t e s  u n i d a d e s  a c a d é m i c a s  q u e  c o m p o n e n  l a  U N E .  
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R E C T O R  D E  U N E  E M P R E N D E  V I S I T A S
A  U N I D A D E S  A C A D É M I C A S

         El rector de la Universidad Nacional del Este (UNE), Dr. Osvaldo de la Cruz Caballero Acosta,

visitó este jueves 06 de agosto las instalaciones de la Facultad de Ciencias Económicas (FCE)

situada en el Campus Central del Km. 8 Acaray.

         El objetivo es escuchar y recibir propuestas, proyectos, sugerencias e inquietudes de las

diferentes facultades que integran la UNE.En la Facultad de Ciencias Económicas, el rector fue

recibido por el decano Dr. Carlos Wilfrido Escurra y el Director de Administración y Finanzas, Lic.

Néstor Almada.



      El decano de la Facultad de Ciencias de la

Salud de la Universidad Nacional del Este

(FACISA-UNE), Dr. Hugo Fernando Casartelli

Oreggioni, hizo entrega del proyecto ejecutivo y

los planos del Hospital Escuela de la institución al

viceministro de Rectoría y Vigilancia del Ministerio

de Salud Pública y Bienestar Social, Dr. Julio

Rolón Vicioso.

        La referida proyección está prevista en el

predio de la Facultad asentada en la ciudad de

Minga Guazú. 

         El proyecto ejecutivo, diseñado, elaborado y

financiado por la Itaipú Binacional, contempla la

construcción del hospital escuela en Minga

Guazú, en el kilómetro 16.

       Contempla la totalidad de la planta

arquitectónica, el diseño y los planos de

todas las áreas. Prevé una capacidad de

ciento ochenta (180) camas.

       “El terreno, cuya dimensión es de una (1)

hectárea, en el que está proyectada la

construcción del hospital, fue donado por la

Municipalidad de Minga Guazú a la

Universidad Nacional del Este. 

        La construcción del Hospital Escuela es

un paso significativo para la UNE a través de

la FACISA y una contribución importante a la

sociedad, no solo en cuanto a la formación

de los estudiantes sino también a los servicios

que se brindará a la comunidad en general.

ENTREGAN PROYECTO DE HOSPITAL
ESCUELA DE LA FACISA-UNE AL MSPYBS



      Fueron realizados los primeros procedimientos

técnicos en el laboratorio de biología molecular. Los

mismos consistieron en la instalación y calibración

de los equipos, y la capacitación de los

profesionales que pondrán en funcionamiento este

importante laboratorio, desde la próxima semana.

      El laboratorio de biología molecular, que forma

parte del primer Centro Regional de Epidemiología

Molecular del Alto Paraná, está instalado en el

Centro de Investigaciones Médicas (CIM) de la

Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad

Nacional del Este (FACISA-UNE), con sede en la

ciudad de Minga Guazú.

       La instalación e implementación de este

importante centro es un emprendimiento llevado a

cabo en el marco de un convenio de cooperación

interinstitucional entre el Ministerio de Salud

Pública y Bienestar Social (MSPyBS), la Facultad

de Ciencias de la Salud de la Universidad

Nacional del Este (FACISA-UNE) y el Centro

Tecnológico e Investigación (CETEDI).

      La financiación de la instalación de la

infraestructura edilicia del laboratorio está a

cargo del grupo empresarial SARABIA, integrado

por Agro Fértil SA, Tecnomyl y Agropecuaria

Produza.

FACISA-UNE HABILITA PRIMER LABORATORIO 
DE BIOLOGÍA MOLECULAR DEL ESTE DEL PAÍS



           

            La joven Angélica María Adorno Benítez (Angy Adorno), egresada de la carrera

de Ingeniería de Sistemas de la Facultad Politécnica de la Universidad Nacional del

Este (UNE), , obtuvo el título de MASTER OF INFORMATION TECHNOLOGY de la

Universidad de Melbourne, Australia.

               Adorno fue adjudicada con la Beca Carlos Antonio López (BECAL),

representando a la institución y al país en una de las universidades públicas más

prestigiosas del mundo. La UNE se congratula con el logro de la Ingeniera y le desea

éxitos en esta nueva etapa.
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Egresada de la UNE culmina      
Maestría en Australia


